



Revista de información de la provincia de Ciudad Real.

Edita: Excma. Diputación Provincial de Ciudad Real. Calle Toledo, 17. Ciudad Real.

Redacción, Administración y Distribución: Diputación Provincial. Gabinete de Prensa. Tfnos.: 25 00 04 y 22 74 12.

Presidente: Francisco Javier Martín del Burgo Simarro.

Director: Manuel Muñoz Moreno

Coordinador de Redacción: Ignacio Morate Sánchez.

Colaboradores: María del Carmen Sánchez, Ataúlfo Solís, F. José Gómez Herruz, Ernesto Garrido Treviño, Juan Gómez Castañeda, Agustín García Muñoz, Valentín Arteaga, Helena Casado, Luis Mariano Mozo, José Rivero, José González Ortiz, Angel Cerro, Curro Guadiana, Cándido Barba y Javier Coll.

Diseño: Víctor Barba Pizarro.

Fotografía: Fructuoso Romero y Herrera Piña.

Secretaria de Redacción: Pilar Arenas.

Coordinador Técnico: Lucio Gómez Brihuega.

Equipo técnico: G. Márquez, R. Romero, V. Pizarro, P. Márquez, J. A. Flores, J. M^a Ruiz, J. L. Carrasco, J. Márquez, L. Prado, A. Hondarza, L. F. Casero, F. García, Z. Ruedas, J. A. Velascoín y Pedro L. González.

Imprime: Imprenta Provincial. Plaza de San Francisco, 1 Ciudad Real.

Depósito Legal: C.R. -243-1982

"MANCHA" no se hace responsable de las opiniones de sus colaboradores en los artículos publicados ni se identifica con los mismos. Su línea ideológica viene determinada únicamente por sus editoriales.

Cooperativas contra el desempleo

El aumento progresivo de trabajadores en desempleo ha motivado en los últimos años un incremento de las sociedades cooperativas, en las que los propios cooperativistas reúnen la condición de socios y trabajadores.

Dicha fórmula gana cada día más seguidores. La formación de nuevas cooperativas estimula a creer que éstas pueden ser una solución al tan temido problema del paro obrero. Sin embargo, lo que en un principio podía parecer la panacea en el mundo laboral se vuelve en contra si se tiene en cuenta la crisis por la que atraviesan algunas de estas cooperativas y muy especialmente las dedicadas al sector de la confección o del textil. Una crisis agravada o derivada por la saturación en el mercado de estas empresas —ya sean como sociedades anónimas o como cooperativas—.

En lo que concierne a la provincia de Ciudad Real existen más de mil quinientos trabajadores cooperativistas, según el último censo facilitado por la Dirección Provincial de Trabajo. Cooperativistas que se distribuyen en aproximadamente unas trescientas trece cooperativas, si bien, una parte de ellas se encuentra inactiva.

No hay que temer, sin embargo, que esa crisis que algunos sectores cooperativistas sufre con más repercusión desestabilice esta fórmula de actividad laboral. Por el contrario, una prueba de este afianzamiento se encuentra en las solicitudes de constitución de nuevas cooperativas ante el fracaso de gestión de empresas privadas o ante la desesperada búsqueda del trabajo perdido. Hay que tener en cuenta que para la formación o creación de cualquier cooperativa es imprescindible que los futuros cooperativistas reciban el asesoramiento necesario que les permita constituir su sociedad cooperativa sin perjuicio de fracaso al poco tiempo de iniciar su actividad. Se debe precisar, pues, la viabilidad de la misma y proyección en el futuro, evitándose así caídas innecesarias, que pongan en situación límite el estado de las cooperativas hasta provocarles el cierre. Sólo un estudio en este sentido podrá determinar el futuro de las cooperativas.

A través de la Fundación para el Desarrollo del Cooperativismo y otras organizaciones como la Unión Cooperativista Obrera, se pueden canalizar ayudas eficaces en la promoción, investigación y fomento del movimiento cooperativo, contribuyendo asimismo al reciclaje de los trabajadores cooperativistas, quienes en la gran mayoría de los casos, autogestionan la marcha de la empresa.